令和4年度 第3回高山市教育委員会定例会議事録

- 1. 日 時 令和4年5月15日(日) 午後4時00分から
- 2. 場 所 高山市役所 行政委員会室
- 3. 出席者 委員会 中野谷教育長、長瀬委員、白田委員、丸山委員

事務局 田中教育委員会事務局長、直井教育総務課長、牛丸学校教育課長、南元学校 給食センター所長、教育総務課 新家

- 4. 欠席者 委員会 野崎委員、桑谷委員
- 5. 署名者 丸山委員

午後4時00分開会

- ○中野谷教育長 本日の委員会は、出席者4名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第1 4条第3項の規定に基づき、定足数に達していますので、成立しております。 ただ今から、令和4年度第3回高山市教育委員会臨時会を開会いたします。
- ○中野谷教育長 会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、「丸山委員」を指名いたします。
- ○中野谷教育長 日程第1、協議1「市内中学校職員の修学旅行引率中の飲酒事案について」を事 務局より説明願います。
- ○牛丸学校教育課長 <資料に基づき説明>
- ○中野谷教育長 事務局の説明は終わりました。ご質疑はございませんか。
- ○長瀬委員 今回の件を受け学校にスクールカウンセラーを派遣したとのことですが、派遣に 至った経緯について教えてください。
- ○牛丸学校教育課長 スクールカウンセラーの派遣については、生徒の精神的なケアに万全を期すために行ったものです。今回の事案の対応のために現場の教員も相当疲れてきている状況であったこともあり、教員のケアにも活用しました。
- ○丸山委員 安堵感と開放感から飲酒してしまったとのことですが、世間の常識は時代と共に変わってきています。また、子どもたちの安全や将来に関わることですので、教職員として守るべきラインというものをその都度確認することが大切だと思います。
- ○白田委員 7名で昼食をとったうち5名が飲酒したとのことですが、残り2名の教員は飲酒 を止められなかったことに責任を感じ、心を痛めていると思います。そのようなこ とを言いやすい職場づくりや環境づくりも大切ではないかと思います。

また、集会やその後のクラスでの聞き取りによって、子どもたちも少しは気持ち を吐き出すことができたのではないかと思います。

- ○長瀬委員 5月12日に臨時の校長会を行ったとのことですが、その際に日枝中校長からは 話はあったのでしょうか。
- ○牛丸学校教育課長 校長会の冒頭に日枝中校長より今回の事案の経緯の説明と謝罪がありました。
- ○丸山委員 生徒が教員を信じるという点においては、今回の件はかなりダメージが大きいと 思います。他の学校でも教師に対する信頼をどれだけでも回復する環境づくりをお 願いします。特に、子ども達に諦めの気持ちを起こさせないようにするための取り 組みをお願いします。
- ○長瀬委員 各校への通知文についてですが、「引率業務中には、昼夜を問わず飲酒を行わないこと」とありますが、数多くある業務の中で引率に限定して飲酒を行ってはならないとしている点が若干引っかかります。
- ○白田委員 こうした教員への指導通知は今回が初めてなのでしょうか。
- ○牛丸学校教育課長 教員への指導的な通知文はこれまでにも様々なものを発出していますが、飲酒に関わってのものはこれまでありませんでした。教職員である以上、改めて意識すべき点を文書により通知するものです。
- ○白田委員 今回の通知案には、校外研修の引率業務中において昼夜を問わず飲酒を行わない ことの徹底のほかに3点の指導内容が記されていますが、これらを記載した理由を 教えてください。
- ○牛丸学校教育課長 今回の事案には、児童生徒の安全安心に対する意識や教育公務員として身分が守られているという自覚が十分でなかったことが背景にあることから、こうした点を改めて強く徹底する必要があることから、今回の通知文に盛り込むこととしました。
- ○丸山委員 今回飲酒に関わった教員は5名ですが、教員全体が信頼回復に向けて取り組んでいかなければならないと感じています。こうした点を全ての教員に伝えてほしいと思います。
- ○中野谷教育長 ご質疑も尽きたようでありますから、以上で質疑を終結いたします。
- ○中野谷教育長 今回委員の皆さんからいただいた意見については、5月17日に各校長に伝えさせていただきます。

○中野谷教育長 それでは以上を持ちまして、本日の議事日程が全部終了いたしましたので、本日の会議を閉じ、令和4年度第3回高山市教育委員会を閉会いたします。

午後4時20分閉会